
インターネット署名　自由意見（抜粋）　2022年10月24日～12月20日

No. 署名日 市町 自由意見

1 2022/10/24 長崎市
こども医療費補助の対象年齢を18歳までに引き上げてほしいです。ただでさえ子供への支援が
少なくて育てにくい現状です。お年寄りばかりの支援をするのではなく、これからの未来を支
えていく子供たちへもっと支援をお願いします。

2 2022/10/24 長崎市  頼みます。

3 2022/10/25 長崎市

1日800円の助成は助かるが、2人だと1600円。3人だと2400円。決して安いわけではない。２日
通院はざらで、そうするとすぐに5000円近くかかる。
人口流出が深刻な問題となっている中、少ない子どもたちの医療費を無料にしてもらえると、
働き世代の移住にも繋がるのでは。明石市ではないが、もっともっと子供に優しい街にならな
いと、将来的にほぼ高齢者の街になるのではないでしょうか。
まずは、子どもの助成枠の拡充を希望しますが、将来的には早々に無料化して欲しいです。賃
金が低く、光熱費が高く、ガソリンも高い。物価も安いとは決して思えません。
せめて医療費だけでも子どもたちにはお金に関係なく病院に誰もが通え、健康で暮らせる整備
を整えて欲しいです。
よろしくお願い致します。

4 2022/10/31 時津町 義務教育期間中、給食費無償化希望

5 2022/10/31 雲仙市
物価高騰により経済的不安が大きくなる一方です。高齢者より未来ある子供達にも手を差し伸
べていただきたい。よりよい環境で過ごせるよう18歳まで引き上げていただきたいです。

6 2022/10/31 時津町
今の世の中、物価の値上がりなど子育て世代には大変苦しい環境です。いち早い実現をよろし
くお願い致します。

7 2022/10/31 長崎市
子どもを社会で育てるのであれば医療費助成は必須で、所得制限は設けないようにするべきだ
と思います。
子供に対する支援と家庭の所得は全く関係ないものだと考えます。
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インターネット署名　自由意見（抜粋）　2022年10月24日～12月20日

No. 署名日 市町 自由意見

8 2022/10/31 大村市
子供のためのものは充実させるにこしたことありません。
よろしくお願いします。

9 2022/10/31 大村市
医療費助成があることで、子どもの体調に変化があった時は直ぐに受診をすることが出来てい
ます。安心して子育てが出来ています。助成が18歳までに広がることで、教育費がかさむ時期
もスムーズに受診が出来るので心から望んでいます。

10 2022/10/31 長崎市 子育てしやすい長崎市にしてください。

11 2022/10/31 諫早市 課税世帯で大変です。

12 2022/10/31 長崎市 インフルエンザ予防接種ももう少し安くしてほしい！

13 2022/11/1 長崎市
少子化と言われている中、第三子以降の子供を育てている家庭では経済的に厳しいので、是非
医療費支援が必要と感じます。

14 2022/11/1 佐世保市
医療費拡充もですが、どちらかと言うと、窓口での医療費手続きを不要にしてほしいです。以
前居住していた市町村は、窓口手続き不要でとても有難かったです。核家族、共働き育児中の
多忙な家庭が多い今、減らせる負担は積極的に減らしてほしいです。

15 2022/11/1 長崎市 長崎市も18歳まで対象年齢引き上げて欲しいです。

16 2022/11/1 佐世保市 18歳まで、引き上げるのは良いけど、他の負担にならないようによろしくお願いします。

17 2022/11/1 長崎市

子育てがしやすい環境・手当が充実することで、長崎県で子供を産もう・子育てしようという
ことになり、ひいては人口流出が全国トップクラスの長崎県に住もうとする子育て世代の人口
や出生率が上がるのではないでしょうか。
月並みではありますが、県民の声を聞いてくださると幸いです。

18 2022/11/1 雲仙市
こども医療費１８歳まで拡大！！こども3人の母です。喘息持ちや歯医者に皮膚科と毎月通わな
いといけません、毎月の医療費がなんとかならないものかと思っていました！是非拡充して家
計の負担を減らしていただきたいです！
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19 2022/11/1 長崎市 長崎のこども達、保護者のためにお願い致します

20 2022/11/1 長与町 助成を拡充してくださるととても助かります！

21 2022/11/1 長崎市
経済的に厳しく、高校生の息子は受診代がかかるため受診させたいが少々の症状なら…と我慢
させがちになっている所があります。18歳までに引き上げて頂いたら本当に助かります。

22 2022/11/1 長崎市 東京などは、もっと進んでます。

23 2022/11/1 東彼杵町 高校生も部活動での怪我等が絶えず、病院に行く事が多い為

24 2022/11/1 長崎市
子供をもつと毎日が慌ただしく気持ちにもなかなかゆとりがなくなり周りの支えがあるのと無
いのとでは安心感が全く違うなと思うようになりました。少しでも子育てしやすい街でいて欲
しいです。宜しくお願い致します。

25 2022/11/1 長崎市
高校生では部活動、体育などの活動度が高くなると、大人と比べ怪我する頻度が多くなります
が、その度に医療費が大人と一緒だと家庭の負担が大変です。

26 2022/11/1 佐世保市
学童や保育園、こども園で抱えている、様々な問題にも取り組んでもらいたい。個人的には、
学童の都合がつかないとなると、仕事を軽減するしかなくなり所得も減ってしまう。

27 2022/11/1 長崎市 県の制度を後退させることなく対象年齢を、18歳年度末までに引き上げください。

28 2022/11/1 長崎市
子育て支援が少なく負担が多いため望む数の子供を産めません。子供の遊ぶ場所もお金がかか
るところも多く長崎は子育てしにくいです。

29 2022/11/1 長崎市
小学生以上になったら、怪我も増えると思います。長崎の人口減少と少子化を止めるために少
しでも子育てしやすい県にして欲しいです。また、現在の「こども医療費助成」は1回の診療に
800円かかるという点が無料にしてもらいたいといつも思っています。
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30 2022/11/1 長崎市
すべての市町村で平等な政策が必要と感じる。また、今の子ども世代への施策の第一歩とし
て、必要な政策と思っています。

31 2022/11/1 佐世保市 県として一律18歳まで助成してください。そして他の県を見習ってください。

32 2022/11/1 五島市 実現してもらえたら少しでも家庭が助かるのでお願いしたいです。

33 2022/11/2 佐世保市 是非長崎県で子育てしたいと思える街にしてください。

34 2022/11/2 佐世保市
子供をたくさん産みなさいという割には手当が充実してないため、若い人は金銭的な面で出産
に臨む覚悟が決まらない。うちも3人いますが、正直カツカツな生活をせざるを得ません。

35 2022/11/2 長崎市
シングルマザーです。子供が喘息で、医療費が増えると通院が困難になってきます。宜しくお
願いします。

36 2022/11/2 佐世保市
他の市町村では助成があって、なかったりと不平等だと思います。
物価も上がり高い医療費の助成を強く願います。

37 2022/11/2 長崎市 子育てしやすい町、子どもに優しい町になってほしいです。

38 2022/11/2 長崎市 18歳まで医療費助成をお願い致しますm(_ _)m

39 2022/11/2 大村市 18歳までにして頂けると多子世帯なので助かります。

40 2022/11/2 雲仙市 家庭の負担を軽くして！

41 2022/11/2 佐世保市

私自身、子供のころは身体が弱くたくさん病院に通いました。子供ながら親に負担をかけてい
る気持ちがしていました。私には子供はいませんが姪っ子と甥っ子がいます。明るい未来に子
供たちの健康は必要です。未来を創るのは子供たちです。どうか18歳まで助成対象にしてくだ
さい。

42 2022/11/2 長崎市
成人するまで医療費サポートがあると心強く、子育てしやすい。
子供が多くても不安軽減されます。18歳までお願いいたします。
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43 2022/11/2 長崎県外 子どものワクチン接種は必要ですか？

44 2022/11/2 長崎市 少子化対策にもこども医療費助成は必須です。宜しくお願いします。

45 2022/11/2 長崎市 地域包括ケアも、子育てしやすい市町作りも、両方達成しましょう!

46 2022/11/2 長崎市
子育てする環境が悪いため、長崎は人口が減っていると思う。また、他県と比べて長崎は何で
も遅れている。早く制度を進めて欲しい。

47 2022/11/2 長崎市 医療費もですが保育料無償化の年齢引き下げや子ども手当の増額なども検討ください。

48 2022/11/2 長崎市 医療費だけでなく保育料の1歳からの無料化など様々な子育て支援の拡充を求めます。

49 2022/11/2 長崎市
未来ある子ども達です。無償化出来ない理由がどこにあるのでしょう。
本当は長崎から出たいのです。もっと暮らしやすい、子育てしやすい長崎を。

50 2022/11/2 佐世保市
私の育った地元では医療費が15歳まで無料だったので、佐世保に住み子育てを始めると800円か
かるのにびっくりでした。長崎でも早く無料化になることを願います。

51 2022/11/2 大村市
医療費負担が減れば、受診のハードルが下がり症状の重症化が防げる。急な出費は家計のダ
メージが大きく、助成されると本当にありがたい。

52 2022/11/2 長崎市 もっと子育てしやすい環境を提供してください。

53 2022/11/2 長崎市

子どもを不自由なく育てられない場所に人は増えません。親の所得で子どもがかかる医療を選
ばなければならないなんて先進国とはいえません。
この少子化で対象人数も多くはなく、予算がつかないとも思えません。ぜひ最優先でご検討い
ただきたいです。

54 2022/11/2 長崎市 子育てしやすい長崎になるようお願いします。

55 2022/11/2 長崎市
子供が病気になることが多いので、18歳まで医療費拡充をしていただけると、とても助かりま
す！
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56 2022/11/2 時津町 18歳まで助成してくれるとなると、子供を産む人も増えると思います！！

57 2022/11/3 大村市
中学生までは子ども手当もあるけど、それ以降は成人以下は子どもなのにほぼ支援がない。そ
の《抜けた》部分への支援は大賛成です！

58 2022/11/3 諫早市
3児の母です。子育てがしやすい環境を整えて欲しいです。どうしてもお金はかかるので、そこ
を助けていただけると嬉しいです。いつも感謝しています。ありがとうございます。

59 2022/11/3 大村市
18歳まで、親として安心して見守ることができるのなら、それはとても素晴らしい町です。子
供を連れて引っ越してきて良かったと更に思えます。

60 2022/11/3 長崎市
これが実現したら、子育て世帯は本当に助かります。どうか実現するようにお願いしたいで
す。

61 2022/11/3 佐世保市 所得制限ありでの助成をお願いします。

62 2022/11/3 佐々町
義務教育は確かに中学生までだけれど、殆どの子たちは18歳まで家にいて、高校に通ってると
思います。集団生活でのウイルスなどの感染リスクや部活動での怪我等、高校に通っていれば
自分で医療費は払えない。親の負担が大きすぎる。

63 2022/11/3 大村市
少子高齢者社会の中で子供達をもっと育てやすい環境サポート(父子家庭、母子家庭)づくりを
していただきたいです

64 2022/11/3 長崎市
子育てにかかるお金が少なければ、県内に戻る人、県外から移住する人も増え、県外流出を防
ぐ要因になると思います。

65 2022/11/3 大村市 安心して子どもが医療を受けることができる長崎県であってほしいです！

66 2022/11/3 諫早市
物価や消費税が上がり、家計は厳しい状況が続いています。子供はよく怪我や病気をするの
で、病院にかかる金額も大きいです。ぜひ、こども医療費助成を18歳までにして頂きたいで
す。
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67 2022/11/3 大村市 大人同様に高額医療費などの請求が出来れば良いなと思う。

68 2022/11/3 長崎市 少子化対策に改善出来る様にお願いします。

69 2022/11/3 長崎市
隣の県や他の県では医療費も無料だったりするのに月800円かかるのは納得いかない。無料にし
て欲しい

70 2022/11/3 長崎市 18歳まで拡大と無料化をお願いします。

71 2022/11/4 長崎市
病気や怪我が多い時期に補助があると凄く嬉しいです。何かあればすぐに病院も行かせやすく
なるし、本人にもいい事だと思います。

72 2022/11/4 佐世保市 ひとり親なので可決されたらありがたいです

73 2022/11/4 佐世保市
明石市みたいな子供が暮らしやすい県にしてほしいです。そしたら長崎県も人口増えていくん
だと思います！よろしくお願いします。

74 2022/11/4 時津町 長崎県の一日でも早い18歳までの医療費助成を願い署名いたします。

75 2022/11/4 長崎市 将来を担う子供達が健やかになるようにお願いします。

76 2022/11/4 大村市 治療一回の負担が2-3万と高額のため、高校生まで延長していただけると、非常に助かります。

77 2022/11/4 長崎市
今は１つの医療機関にかかるとそれぞれの医療機関で上限分、取られるのでどこの医療機関に
かかっても上限額にしてほしい。他の自治体はなっているので。

78 2022/11/4 佐世保市 浮いた市のお金が出来たら学校を新しくしてほしい。

79 2022/11/4 長崎市
長崎の人口流出が著しいため、子育て世代やこれからの若い世代が転出するのを防ぐためにも
必要な政策だと思う。必ず実行してほしいし、所得制限は絶対外さないと不平等だと思う。

80 2022/11/4 長崎市 18歳までの拡充を強く求めます。
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81 2022/11/4 長崎市 もし、この制度が成立しないと子供がどんどん長崎から離れていってしまうと思います。

82 2022/11/4 長与町 高校生や18歳までの未来ある子供に、早期発見で治療出来る病気で苦しんでほしくないから。

83 2022/11/4 長崎市 物価の高騰もあり18歳までの医療費助成は大変ありがたく是非とも実施して頂きたいです。

84 2022/11/4 佐世保市 月800円までではなく無償化も進めて頂きたいです。

85 2022/11/4 島原市
対象年齢が引き上げになることで、安心して子育ても出来ますし、子どもを育てやすい環境も
整ってくるのかなと思います。

86 2022/11/4 長崎市
毎月通院しないといけない子どもがたくさんいます。家庭への負担も大きいため少しでもサ
ポートしていただけたら本当に助かります。

87 2022/11/4 長崎市
子供が2歳でまだまだ医療費がかかる中、18歳までに拡大して頂けると経済的にも助かります。
現在、物価高騰の中給与は変わらず、もはや下がりました。このような方は沢山いると思いま
すので、是非検討をよろしくお願い致します。

88 2022/11/4 大村市 医療費が18歳まで拡充されたら、子育てしやすい県として移住者等も増えるのでは？

89 2022/11/4 諫早市

子育て支援は、どんどん進めてほしいです。中高生は、とにかくお金がかかります。本人達も
周りの環境をかなりみています。長崎県に魅力を感じてもらいたいです。核家族が増え、共働
きが増え、子育てしにくい環境で子供にかかるお金が増えています。人口流出と言われ、色々
な対策を検討されていますが、環境を整えないと、「次の世代」さらに「その次の世代」は見
込めません。働いて婚期が遅くなったり、未来に不安を抱いて子供を持つことを躊躇している
方が周りに沢山います。子育てサポートは、とにかく必須です。いくつあっても足りません。
終焉を迎える団塊の世代にお金が沢山掛かりますが、未来を担う若者がいないと成り立ちませ
ん。1人目そして2人目につながっていくよう出産に迷いを感じている方の理由や不安をどんど
ん取り除いていくべきです。
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90 2022/11/4 長崎市 医療費対象年齢の引き上げを期待してます！！

91 2022/11/4 長崎市 安心して病院にかかることができる環境にしてください。

92 2022/11/4 島原市 賛成です

93 2022/11/4 長崎市 ぜひ長崎県を子育て世帯に優しいまちで売り出してください。

94 2022/11/4 長崎市
中学生以上になると学費の面や、食事の面でも一層お金がかかる年齢になります、18歳までに
対象拡大してもらいたいです

95 2022/11/5 長崎県外
子育て支援は重要な課題であり必要なものだと思っています。知事の公約です。前向きな検討
しっかりと議論されて住民への説明をし、必ず実現しましょう。

96 2022/11/5 長崎市 子供が3人いるので18歳までになったらかなり助かります。

97 2022/11/5 長崎市
現在、15才と14才の子供がいます。　あと、１、2年で子供医療福祉制度の年齢が終了してしま
います。が、18才まで引き上げるとなると持病がある為、大変助かりますm(._.)m

98 2022/11/5 長崎市
今の長崎県は、賃金は全国最低レベルなのに子育て支援が全く充実していません。自然豊かで
食べ物も美味しいという点以外は魅力は無いように感じます。生活が苦しく、このままでは県
外移住も考えようと思っています。子育て世代のことをもっと考えてほしいです。

99 2022/11/5 長崎市
もっと母子家庭、子供世帯、高齢者など現場に出て実際にいろんな人の声を直接聞いてほしい
です。

100 2022/11/5 長崎県外 長崎市もぜひお願いします

101 2022/11/5 長崎市 全て無償化にしてほしいです

102 2022/11/5 長崎市 どうか子育てしやすい県になるようにお願い致します。
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インターネット署名　自由意見（抜粋）　2022年10月24日～12月20日

No. 署名日 市町 自由意見

103 2022/11/5 大村市

元々、医療事務の仕事をしていて、ずっと長年疑問に思っていたのと、3歳になる息子がいるの
ですが、息子を出産してより疑問に思う点が増え、無料化の都道府県もある中、他の都道府県
に比べてすごく遅れているなというふうに思っていたのと、対象年齢引き上げ、そして出来れ
ば無料化になると、より子どもの事に関して、少しのことでも気になる事があれば気持ち的に
も金銭的にも余裕を持って病院を受診することが、させてあげることができるから。本心であ
れば、他の都道府県に遅れなく、無料化にすべきと強く望みます。ですが、まずはその第一歩
の対象年齢引き上げに賛同します。

104 2022/11/6 長崎市
他の都道府県に比べて、長崎県、特に長崎市の支援は手薄いと日々感じてました。他県の市町
村においては、医療費は無料です。長崎は子供に力を入れていないと以前から感じており、医
療費の面をどうにかしてくれないと子育て世代は魅力ない県と思ってしまいます。

105 2022/11/6 長崎市
無償化とは言いませんが、もう少し金額を抑えて欲しい。兄弟がいると、どうしても症状がリ
レーして負担が増える。

106 2022/11/6 長崎市 子育てしていく上で必要不可欠です。実現することを願ってます。

107 2022/11/6 長崎市 出生児拡大になれば

108 2022/11/6 佐世保市
低出生体重児で生まれて病院には何回も通い、今も身体が弱く喘息もあり、病院に毎月2.3回
通ってます。定期薬も貰っており吸入も必要です。中学までの医療費ではなく高校までにして
頂きたい。

109 2022/11/6 佐世保市 是非、早期の実現をお願いします！

110 2022/11/6 佐世保市 孫が4歳3歳です。少しでも生活費の負担が軽くなる事を願います。

111 2022/11/6 長崎県外 少子化対策を真剣に取り組むのであれば、こういう施策をどんどん進めるべきです。

112 2022/11/6 長崎市 18歳までだと助かります。病院に行かせたくても、ただ行かせきれず
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インターネット署名　自由意見（抜粋）　2022年10月24日～12月20日

No. 署名日 市町 自由意見

113 2022/11/6 長崎市
物価も上がり最低賃金も数十円しか上がらず、とてもきついです。最低限生きていけるお金は
あっても将来の蓄えはなく、心の余裕を持てない日々です。心の余裕がないと家庭も上手くま
わりません。どうかお願いします。

114 2022/11/6 諫早市
県内の医療機関はどこに受診してもいいように、市によって異なっている助成年齢を一律にし
て頂きたい

115 2022/11/6 佐世保市
年齢が上がるに連れて怪我のリスクも上がります。通院入院のリスクも上がります。児童手当
も3歳からは減額になりますが、子供は大きくなるともっとお金がかかるようになります。医療
費だけでも是非よろしくお願いします 。

116 2022/11/6 大村市 子育てがしやすい環境をお願いします。

117 2022/11/6 大村市 子ども医療費助成の支給対象年齢引き上げに賛同します。

118 2022/11/6 大村市 公約実現のほど、よろしくお願いします。

119 2022/11/7 長崎市
高齢者の方ばかりに優しい国づくりが促進されていて、このままでは長崎県ももっと少子高齢
化が進むと思います。もう少し子育て世代に寄り添ってほしいです。

120 2022/11/7 長崎市
インフルエンザ予防注射の助成も検討してください。
一人当たり8800円は明らかに高額すぎます。よろしくお願いします。

121 2022/11/7 長崎市
我が家は子供が3人います。1番上の子は高校生、私立でとてもお金がかかります。給付金など
優遇されるのはどれも非課税世帯などで税金や物価が上がり生活していくのでやっとです。18
歳まで医療費助成されると少しですが助かります。

122 2022/11/7 長崎市
小学生以上は病院でそのまま助成ではなく、後で申請と聞いていますが、そのまま助成にして
いただくと助かると思います。

123 2022/11/7 長崎市
東京に住んでいた時は子供医療費0円だったから長崎市に引っ越してきて高くてびっくりしまし
た。子供の医療費が高いからこそ18歳まで拡充して欲しいです。

124 2022/11/7 長崎市 子育て支援に力をいれてくれると若い人が長崎に来ると思います。
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インターネット署名　自由意見（抜粋）　2022年10月24日～12月20日

No. 署名日 市町 自由意見

125 2022/11/7 長崎市 私の未来の為に

126 2022/11/7 長崎市
医療費助成を18歳までに対象年齢引き上げを希望します。こども医療費の無償化もお願いした
いです。

127 2022/11/7 長崎市 子どもの医療格差がなくなり、安心して子育てができるよう願います

128 2022/11/7 長崎市
こども医療費助成対象を18歳までに引き上げて欲しいです。こども医療費の無償化もぜひお願
いしたいです。

129 2022/11/7 雲仙市

幼児期は風邪や病気で、頻繁に病院に行きました。児童期、青年期になると怪我や眼科等で病
院に行きます。兄弟が数人いると、経済的について行けません。成長期の時なので、なるべく
早く治してあげたいと思いますが、1回病院に行くだけで負担が大きいので、ぜひ医療費助成を
引き上げて欲しいです。

130 2022/11/7 佐世保市
少子化になっている現状では出来るかぎり子育てを安心して行えるよう負担を無くす方向に
もっていくべきだと思う。県内は統一した制度にすべきである。

131 2022/11/7 長崎市 全世帯、18歳まで無償化も合わせて求めます。

132 2022/11/7 長崎市
子供は宝です。昨今、国の議員は少子化対策ではなく、少子化推進のような動きしか見せませ
ん。どうかどうか、1日でも早く、何よりも早く子供のためにも、その子供を育てる家庭のため
にも助成の拡充をお願いいたします！

133 2022/11/8 諫早市
こどもに経済的理由で体調不良を我慢させると免疫力が弱いまま成人し、その後に医療費が増
えることにつながると思うので医療費助成の18歳まで引き上げに賛成します。

134 2022/11/8 長崎市 とても助かる制度だと思いますので、年齢引き上げの方よろしくお願いします。

135 2022/11/8 長崎市 これだけ物価も上がり、子育てにかかる費用は相当なものです。未来を担う子供達の為に！
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インターネット署名　自由意見（抜粋）　2022年10月24日～12月20日

No. 署名日 市町 自由意見

136 2022/11/8 長崎市
高校生が、１番大きな怪我をします。長男は、高校で２回骨折、１度は、手術になりました。
高校生になると、一気に出費が多くなります。70歳以上の無料検診を廃止すれば、未来ある子
供達へ予算をまわすことは出来ませんか？

137 2022/11/8 長崎市 来年度から是非お願いします

138 2022/11/8 長崎市
現在9ヶ月の娘を育てています。保育園に通っていることもあり病気をもらってくることもしば
しば。これから先も高校生まで集団生活が続く中で病院へ通う機会もあるので医療費の拡充を
して頂けると嬉しいです。よろしくお願いします。

139 2022/11/8 長崎市 子育て世代の負担を減らす事により、若い世代の方々が地元に残る選択肢の幅を広げてほしい

140 2022/11/8 長崎市 子供がいるので共感できました。よろしくお願いします。

141 2022/11/8 長崎市
高校生になっても、怪我や病気はつきものです。現在中学で部活で怪我をしても、助成がある
ので家計を気にすることなく迷わずMRIなどを撮れて本当に助かっています。高校生まで拡大お
願いしたいです。

142 2022/11/9 大村市 子どもが幸せに、安心に育つ街になりますように。

143 2022/11/9 長崎県外 子供たち、その御両親の為にお願いします。

144 2022/11/9 長与町 助成年齢の引き上げは大変ありがたいです。よろしくお願いします。

145 2022/11/9 長与町
身の回りを見ても様々な家庭環境の中で生活する子どもたちがおり、経済的な面から十分な医
療を受けられていない家庭もある。全ての子どもが平等に医療を受けられるしくみを作ってほ
しいです。

146 2022/11/9 長崎市
強く希望いたします。長崎は特に他の県と比べて子供の事に対しての支援が少なく思います。
子供の数が多くなるほど支援を受けれるような仕組みだと人口も増えてくると思います。
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インターネット署名　自由意見（抜粋）　2022年10月24日～12月20日

No. 署名日 市町 自由意見

147 2022/11/9 佐世保市 子育てしやすい佐世保市になって欲しいです。

148 2022/11/9 雲仙市 多子世帯のため医療費かなりかかります。助成大変助かります。よろしくお願いします!!

149 2022/11/9 長崎県外 年齢制限、統一した方がいいと思います。

150 2022/11/9 長崎市
高校生になって病気やケガをしたとき、安心して通院できるようになったら嬉しいです。来年
からぜひお願いします。

151 2022/11/9 長崎県外
物価ばかり上がり、税金やらなんやら払うものばかりが多くて、これからの時代。子育ては金
持ちしかできないような世の中に感じる。医療費は絶対無償化にするべき！

152 2022/11/9 長与町 現在シングルマザーのため引き上げして頂けると助かります。

153 2022/11/9 諫早市
少しでも子育てしやすい長崎県であってほしいです。大好きな故郷なので、大人がここで子育
てしたい、と思って多くの子どもが長崎で活躍できる町であってほしいです。

154 2022/11/9 長崎市
子供が小学校中学校と上がっていくにつれて、どんどん出ていくお金が増えています。医療費
助成が拡大してもらえたら、すごく家計的に助かります。もっと子育てしやすい街づくりにし
てください。

155 2022/11/9 長崎市 補装具の給付も立替払い不要にして欲しいです。

156 2022/11/9 長与町 経済的に厳しい世の中、孫達のために医療費助成の18歳までの引き上げを切に願います。

157 2022/11/9 諫早市
選挙権という国民として重大な役割に年齢の引き上げがあったことで、今後大きな社会貢献や
社会問題に関してもっと若者が必要とされてくる国になることを願って。明るい未来を形にで
きる若者が重宝される国になりますように。
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インターネット署名　自由意見（抜粋）　2022年10月24日～12月20日

No. 署名日 市町 自由意見

158 2022/11/9 長崎市
子育て世代の経済的負担を出来るだけ少なくし、少子化に少しでも歯止めがかかるよう応援し
たいと思います。

159 2022/11/9 長与町
福岡から移住しましたが、子育てしにくい環境です。自然環境だけでなく、その他の支援を拡
充してください。

160 2022/11/9 長崎市 長崎市インフルエンザ予防接種、小学生以上も高いです。

161 2022/11/9 長崎市
私には子どもがいませんが、子は社会の宝です。親が子を安心して産み育てられる長崎になっ
て欲しいです。さらに、子どもがのびのび育つ長崎になって欲しいです。

162 2022/11/9 南島原市 子育て世代の負担を少しでも軽くしてください。

163 2022/11/9 長崎市 他の都道府県に比べ長崎は子供を育てにくい

164 2022/11/9 諫早市
こどもは何人でもほしいが、経済的負担が大きい。社会全体で負担する仕組みをつくってほし
い。

165 2022/11/9 長崎市 18歳でももちろん嬉しいですが、せめて15歳まではあげてほしいなと思います。

166 2022/11/9 長崎市 原爆ばっかりにお金を使わないで、未来ある子供に使ってください。

167 2022/11/9 大村市 要望事項の実現をよろしくお願いします

168 2022/11/9 時津町 学校の給食費の無償化をしてほしい

169 2022/11/10 佐々町
18歳までですが、対象の地区が限られています。大変ありがたいのですが、かかりつけは対象
外の医療機関ですので手間はかかっています

170 2022/11/10 長崎市 少子化を止める為にできる限りをつくしてほしいです

171 2022/11/10 雲仙市
小学生以上も事後請求で返金してもらえてますが、諫早市のように乳幼児同様病院で支払う金
額を800円にしてもらいたいです。
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インターネット署名　自由意見（抜粋）　2022年10月24日～12月20日

No. 署名日 市町 自由意見

172 2022/11/10 長崎市 子ども3人に持病があり、定期的に病院に通っています。助成があると経済的に助かります。

173 2022/11/10 長崎県外
主要都市はほとんど18歳まで医療費無料です。若い世代の県外流出を減らすためにも是非実現
すべきです！

174 2022/11/10 長崎市
他県では、給食費の無償化が進んでます。長崎も給食費が無償化になるようにお願いしたいと
思います。

175 2022/11/10 佐世保市 大石知事には是非、前明石市長の泉さんのように子育て世代に目を向けてほしいです。

176 2022/11/10 佐世保市
昨年末に東京から引っ越して来たので、子どもの医療費は無料であってほしいくらいです！医
療費だけでなく、保育料もですが。。署名、協力させていただきます！

177 2022/11/10 時津町 医療費だけは軽減出来ると有難いです。

178 2022/11/10 長崎県外
愛知県に住んでいます。すでに私の住む市、周辺の市町村でも子供医療費は18歳まで無料で
す。裕福な市ではありませんが、実現されています。

179 2022/11/10 時津町 3人の子供がいるので助かります。よろしくお願いします。

180 2022/11/10 時津町 賛成です

181 2022/11/11 対馬市
幼児から小学生までの子供が3人います。定期通院が必要な持病がある子供がいる為、子供の医
療費助成の制度には本当に助けられています。対象年齢の拡大には大賛成です。よろしくお願
い致します。

182 2022/11/11 佐世保市
所得制限の導入はぜったい反対です。子どもの福祉に、親の所得は関係ありません。手厚い支
援をするならば、平等な支援がある上で、別途支援を行うべきです。

183 2022/11/11 長崎市
長崎県は子育て世帯に力を入れてない気がする。もう少し子どもを育てやすい環境になったら
助かります。
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インターネット署名　自由意見（抜粋）　2022年10月24日～12月20日

No. 署名日 市町 自由意見

184 2022/11/11 長崎市

円安で家計が苦しくなっている今の時代、子供にかかる医療費も家計に大きく影響します。し
かしながら子供が少しでも体調が悪い時、異変があると感じたときには、医療費等の心配をせ
ずすぐに病院に連れていきたいし、そうできる社会にするべきだと思います。これから接種す
る機会が増えるインフルエンザの予防接種や、子供のワクチン等、値段を下げる、もしくは無
料にするべきだと強く感じています。「予防接種したいけど高いもんなぁ…迷う…」という声
を、周りからもよく聞きますし、私自身もそう感じています。どうかよろしくお願いいたしま
す。

185 2022/11/11 島原市 ぜひこども医療費の拡充を18歳までお願いしたいです。

186 2022/11/11 長崎市 今の若い子育て世代のためにも、ぜひ18歳までの拡充をお願いします！

187 2022/11/11 佐世保市
老人を優遇するような自治体は人口流出し、ゆくゆくは衰退するのは目に見えていますので、
賢明な御判断をお願いします。

188 2022/11/11 長崎市

子供が二人いますが、二人とも一生闘わなくてはいけない持病があります。入院や通院で夫婦
共に仕事も有給では賄えない状態で、今医療費の補助が出ている(限度額がある)のは大変あり
がたいです。これが、中学を卒業すると負担が大きくなる事を既に不安に思っている為、ぜひ
賛同したく、署名させて頂きます。

189 2022/11/11 長崎市

大石知事が元医師であり、現場の現状等ご存じではないかと思っております。私は、スポーツ
選手に関わる仕事をしていました。金銭的理由で治療を受けられない選手や、最善の医療を見
送った事も多々あります。高校生へ適切かつ未来を見据えた医療を提供するためには、やはり
金銭的な補助が必要です。その前提として、スポーツ、教育強化をする為には、まず健康第一
です。人間の筋力、姿勢等の形成は20歳をピークに下降するというエビデンスレベルの報告は
多くあります。１８歳までの金銭的補助により、将来的な介護料、スポーツ分野での活躍等に
繋がると考えます。どうか実現される事を願います。

190 2022/11/12 佐々町 県内のどこに住んでも18歳まで受けれるようにしてほしいです。
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No. 署名日 市町 自由意見

191 2022/11/12 長崎市
県の医療費助成により長崎市の子育て支援充実に期待しています。ダイヤランド４丁目の公園
に砂場作って下さい！

192 2022/11/12 長崎市 助成の引き上げ強く望みます。

193 2022/11/12 長崎市 公約の実施をお願いします

194 2022/11/12 長与町
多子世帯です。正直、高校生からお金がすごくかかります。高校生、大学生を育てやすい環境
がほしいです。

195 2022/11/12 長崎市 所得制限なく、平等に助成をお願いします

196 2022/11/12 長崎市 子どもを安心して病院に連れて行けるようにしてほしいです。

197 2022/11/12 島原市 公約実現、期待しています。

198 2022/11/12 長与町
長崎県どこでも助成をしていただけると、市町の負担が減り、別の子育て支援策を増やせると
思います。

199 2022/11/12 長崎市 行動が活発な学生ほど怪我のリスクは高いですし、是非実現してもらいたいです。

200 2022/11/12 長崎市 インフルエンザ予防接種補助も統一して頂きたい。

201 2022/11/12 長崎市 インフルエンザ予防接種補助も拡大してください

202 2022/11/12 佐世保市 高校生まで助成等をしてもらえると助かります。もう少し子育て、子供の人数も考えて欲しい

203 2022/11/12 西海市 子育てしやすくなると子どもも自然と増えると思います。

204 2022/11/12 長崎市 このままでは長崎市に住む価値が無い

205 2022/11/12 長与町 医療費助成は子育て世代にはとてもありがたいです。是非お願いします。
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インターネット署名　自由意見（抜粋）　2022年10月24日～12月20日

No. 署名日 市町 自由意見

206 2022/11/12 長崎市 是非、18歳まで医療費補助対象にしてほしいです。

207 2022/11/12 長崎市
他の県に比べて医療費も高いように感じます。無料の自治体もありますのでそちらも検討いた
だきたいです。

208 2022/11/13 長崎市
医療費で子供が受診控えし、結果、病気や怪我が悪化したりする事が無いようにお願いいたし
ます。

209 2022/11/13 長与町
義務教育が終わり、何かと支出が増える高校生。医療費まで助成がなくなるのは非常に負担が
大きいです。どうか18才までの助成をお願いします

210 2022/11/13 佐世保市
医療費助成を18歳まで引き上げていただけると、子育て世代は助かります。よろしくお願いし
ます。

211 2022/11/13 長崎市
少子化は深刻な問題です。これからの未来を支える子どもたちを守り育てて行くためにも、医
療費助成の拡充は必須です。子どもの貧困も問題視される中での物価高。一刻も早い公約実現
を、危機感を持って取り組んで欲しいです。

212 2022/11/13 長崎市 全国的にも18歳までの医療費助成が広まっています。是非よろしくお願いします。

213 2022/11/13 諫早市
子どもを沢山抱えており、一人病気になると他の子にも伝染るため医療費がかかります。年齢
の引き上げをしていただくとひとり親としては大変助かります。

214 2022/11/14 佐世保市 18歳まで医療費無料にしてほしいです！宜しくお願いします。

215 2022/11/14 長崎市
子ども手当ては、高校生になるともらえません。しかし、高校生の方がお金はかかります。そ
の分、医療費だけでも助成してもらえるとありがたいです。

216 2022/11/14 長崎県外 長崎に住む姪に疾患があるため助成の対象を引き上げて欲しい

217 2022/11/14 長崎市 子供たちにとって住みやすい街になりますように

218 2022/11/14 長崎市
妊婦健診！無料とは言いませんが、多い時は2週間に3000円の出費！他県では無料だったりしま
す。せめて1ヶ月なら！せめて一回1000円なら！と、思います！
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219 2022/11/14 長崎市
高校一年生の娘がいます。持病があり定期的に受診し内服しないといけません。高校生になる
と、色々なところでお金がかかります！引き上げてください

220 2022/11/14 佐世保市 高校生はまだ稼げないのに病気怪我したら就職もなーんもでけんごとなる。絶対必要です。

221 2022/11/15 長崎市
他県から長崎へ引っ越してきて、子ども医療へのサポートの手薄さに衝撃を受けました。人口
流出を止めるためにも、18歳までのサポート拡充を強く希望します。

222 2022/11/15 長崎市 長崎市は子供への福祉が足りないと感じます。よろしくお願いします。

223 2022/11/15 長崎県外
日本の宝である子ども達が少しでも元気に快適に医療を受けられるためには不可欠です。医療
格差を無くすのは大人の義務です。

224 2022/11/15 長崎市
子育て真っ只中。お金がいくらあっても足りません。ぜひ医療費助成の引き上げお願いしま
す！

225 2022/11/15 長崎市
去年はコロナ特別給付金で10万円、来年も妊婦に10万円分の給付金。今年生まれた子だけが手
当てが薄いので対策をお願いします。

226 2022/11/15 長崎市 1日でも早い実行を願います

227 2022/11/15 長崎市
高校に進級すると、助成がなくなり、一気に受診率が低下します。定期的な検診も遠のくので
是非高校生までは助成制度が必要だと思います。

228 2022/11/15 長与町
名古屋から越してきました。名古屋は子どもの医療費無償です。それくらい手厚いと安心で
す。

229 2022/11/15 雲仙市

市内に小児科が欲しいと思います。発熱で近くの病院を受診しようとした時に、小児科がない
ので対応できないと言われました。市外の小児科に通っている状況です。医療費助成もありが
たいですが、今小学生以上は後日還付なので、できれば窓口負担を減らす方法にかえていただ
ければ助かります。
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230 2022/11/16 佐世保市
子育てしやすい県にしてください。まだまだ子育てしにくいと感じます。学童保育なども高す
ぎます。両親働かなきゃならない家庭が多い中で、毎月の学童費、高すぎます。結局働いても
働いても出ていくだけです。

231 2022/11/16 長崎市 子ども達をスクスクと元気に育てる為にも助成は必須だと思います。

232 2022/11/16 長崎市 実現に向けたお力になれればと思います。

233 2022/11/16 雲仙市
雲仙市は乳児以外は償還払いです。よって加えて18歳まで県の事業として、県内全域で現物支
給で医療費の助成が受けられることを要望いたします

234 2022/11/16 佐世保市
視野を広げた考え方を持ちたい。いるいらないではなく必要な人がいるからこの課題が上がっ
た事を理解し賛同します。

235 2022/11/16 佐世保市 養育への支援は手厚くないと長崎の子育て世代は減少していく一方だと思います。

236 2022/11/16 長崎市
今変わり始めている長崎！今がチャンス！未来を担う子どもを育てていくにふさわしい町をつ
くりましょう！その第一歩に手厚いサポートをお願いします。

237 2022/11/16 佐世保市
大石知事の公約を期待していましたが、まだ佐世保市は15歳までです。早く佐世保市も18歳ま
でに拡充してほしいです。

238 2022/11/16 長崎市
せっかく長崎に引っ越してきたのに、こういうところで、長崎ってまだ整ってないのかと思っ
てしまう、思われることがいやです。

239 2022/11/16 長崎市
厳しい財政とは思いますが、長崎は賃金も全国ワーストクラスで物価の高騰もあり、その中で
の子育ては非常に厳しいものがあります。人口減少対策のためにも子育てしやすい環境にして
もらえたら助かります。

240 2022/11/16 長崎市 医療助成だけではなく、是非、長崎市を明石市のような市にして欲しいです。

241 2022/11/16 島原市 後から払い戻しではなくて、市関係なく18歳までは助成してほしい。
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242 2022/11/16 佐世保市
こちらの署名についてにネットニュース等になっていないのが気になります。Instagramと
TwitterとFacebookは検索したのですが、呟いている方が少なかったです。公式twitterアカウ
ントをお持ちのようなので呟いていただければと思います

243 2022/11/17 長崎市 子育てを安心して出来る制度が拡充されますように。

244 2022/11/17 長崎市
子どもの医療費を支援して頂けると子育てもしやすいし、もう1人産もうという気持ちになりま
す。よろしくお願いします。

245 2022/11/17 長崎市
18歳までの医療費助成拡充希望です。1番お金がかかる時期に、医療費の負担が減るとありがた
い

246 2022/11/17 佐世保市
高校生まで医療費を助成して欲しいです。同じ長崎県内でも佐々町は、高校生まで助成があり
ます。県内、平等に助成して欲しいです。

247 2022/11/17 長崎市 子どもがいるため、引き上げはとてもありがたいです。

248 2022/11/17 長崎市 大変ありがたい制度ですので、ぜひよろしくお願いします！

249 2022/11/17 長崎市 そうして頂けると大変ありがたいです。

250 2022/11/17 長崎市
医療費助成拡充含む、子育てへの支援を増やすことで、高齢者ばかりの県でなく子供たちの多
い県となることを切に望みます。

251 2022/11/17 長崎市 医療費だけでなく子供たちのための政策拡充をお願いいたします。

252 2022/11/17 長崎市
子供も、急な発熱や病気などでかかりつけ医以外を受診するケースが多いです。病院毎に月
1600円が上限であっても、子供が2人以上いる家庭では出費も増えます。助成額を増やすこと、
子供の医療費助成年齢の引き上げは重要だと思います。

253 2022/11/17 長与町 高校まではお願いしたいです

254 2022/11/17 長崎市
800円より下がらないのならば、18歳まで無料にしてほしい！たかが、800円でも、子供が多い
となかなかの金額。多子世帯にはつらいです。
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255 2022/11/17 長崎市
高校生になって、心配なく病院に行かせることが出来なくなりました。中学生と何も変わらな
いのに。

256 2022/11/17 長崎市
子供が多いと手当てが増えるが、子供1人でも手当てを増やすべき。子供が多いのは、それだけ
生活できるからですよね。1人しか産めないのはお金がないからです。

257 2022/11/17 長崎市 子ども給付金も、親の収入には関係なく、子どもに与えて欲しい。

258 2022/11/17 大村市
福島県・東京都に住んでいましたが、どちらも18歳まで医療費無料でした。長崎県もぜひ早急
にそうしていただきたいです。

259 2022/11/17 大村市
政府の子育て支援には疑問に思うものが多いです。大石知事のように若い知事から、現実的な
政策を進めていただきたいです。

260 2022/11/17 大村市
長崎県のこども医療費助成の対象年齢を18歳までに引き上げてください。よろしくお願い申し
上げます。

261 2022/11/17 長崎市

食料品や物の値段が高騰していて、生活費が上がって困っています。これから教育にお金がか
かる年代になりますし、子どもがもう1人欲しいと思っているので、子どもにかかる医療費の負
担が減ればかなり楽になります。長崎県は人口減少率が高いので、その面を改善するにはこう
いった取り組みが必要になると思います。どうかよろしくお願いします。

262 2022/11/17 長崎市

高校生の娘の受診や治療をいくつかしております。躊躇なく、とはいかないまでも治療するこ
とを優先できる家計ではありますが、そうではない家庭で、お金の問題で最善の治療を受けら
れない子供達がいるかもしれないと思うと、子供達に平等な医療を受けられる環境が必要であ
ると深く感じます。

263 2022/11/17 大村市 4人子供がいます。18歳までに上げていただけたら本当に助かります。お願いいたします。

264 2022/11/17 長崎市 もっと子育てしやすい街へ。

265 2022/11/17 佐世保市
子供の診察代・薬代が合わせて毎月２万円近くかかっています。18歳までになると本当に助か
ります。
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266 2022/11/17 長崎県外 助成範囲も限定的にならないように要望いただきたいです

267 2022/11/17 長崎市
日本はそもそも税金や搾取する分が多く、さらに価格高騰傾向にあり収入は少ない。この現状
で子育てをする事がどれだけ大変か。そんな中、少しでも子育てに必要な支援を充実させてほ
しいと思うのは当たり前だろう。子供は日本の宝ではないのか。

268 2022/11/17 長崎県外
千葉県民です。長崎は旅行に行った事があります。長崎の小児科の先生のインスタをいつも見
ています。そちらで、お知らせしていたので。私も娘がおりますが、医療を本当に届けたい人
に届きますように、そんな気持ちです。

269 2022/11/17 長与町 物価も上がっており、少しでも金銭面援助があった方がいい

270 2022/11/17 長崎市 よろしくお願いします。公約を守って下さい

271 2022/11/17 長崎市 高校生は学校でも沢山の出費がかかる時です。医療費だけでも安く抑えたい！

272 2022/11/17 長崎市 こども医療費助成の対象年齢を18歳まで引き上げて下さい。宜しくお願いします。

273 2022/11/17 長崎市 他県では既に実施されているとの事、長崎も早急に高校卒業までにしてほしいです

274 2022/11/17 長崎市 医療費助成はすごく助かっているので引き上げて頂けると助かります。

275 2022/11/18 雲仙市
成長ざかりは身体の不調やケガ等も多いので、拡充して頂けると助かります。また田舎から高
校に通うのも交通費がものすごくかかるので、医療費を助成して頂けると負担が減りありがた
いです。

276 2022/11/18 長崎市 公約を是非実現してこどもの政策を充実させて頂きたいです

277 2022/11/18 長崎市
是非お願いしたいです!すごく子どもにお金がかかるので、次の子欲しいですが、経済的に不安
なので積極的になれません..よろしくお願いします!

278 2022/11/18 平戸市 未来ある高校生にも医療費の補助、そして子ども手当の続投をお願いします。
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279 2022/11/18 佐世保市 すべての子供が平等に医療が受けられますように。

280 2022/11/18 川棚町
学費でお金のかかる時期なので、病院に行かせたいけど後回しになりがち(歯科とか)、医療費
が控除になるのはとてもありがたい

281 2022/11/18 西海市

値上げや感染症などで家庭内での経済が圧迫されている。そのため、必要最低限しか医療機関
にかかることができない状況。しかし、誤ったその判断で見つかる病気、早く助かる子どもの
病気を見逃してしまうかもしれません。親が早く適切に医療機関を受診させ、子どもが健やか
に過ごせるために必要な制度だと思います。

282 2022/11/18 長崎市
現在、コロナ禍であり学校も風邪の症状があればすぐに休み、病院を受診しなければいけない
ため、大変こちらの助成に家計も助けられています。まだ中学生ですが18歳までに拡充される
と大変助かります。

283 2022/11/18 長崎市
18歳も子供です。高校に行きたくても行けない子もいます。高校生ではなくても18歳までは医
療費助成の対象になって欲しいです。

284 2022/11/18 長崎市 子育てにはお金がかかりすぎます。長崎で子育てがしたいです

285 2022/11/18 長崎市 助成がなくなると受診控えが多くなりそうです。

286 2022/11/18 長崎市 医療費助成の年齢拡大お願いします

287 2022/11/18 長崎市 子育て世帯の支援もお願いいたします

288 2022/11/19 長崎市 少しでも負担を軽くして欲しいです。よろしくお願いします。

289 2022/11/19 大村市 子供は宝です。ぜひお願いします！！

290 2022/11/20 長崎市
物価高で先が見通せないなか、子供の医療費が軽減されれば、大変助かります。少子化対策と
してもとても重要だと思います。

291 2022/11/20 長崎市 県外の友達から、子供の医療費無料じゃないところ、初めて聞いたって笑われてますよ。
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292 2022/11/20 長崎市 所得に関係なく安心して子供に医療を受けさせてあげられる環境が必要と思います。

293 2022/11/21 長崎市
可能であれば無料もしくはひと月当たりの負担額一施設ごと上限1600円ではなく全施設総合し
てひと月1600円上限にしてほしいです。

294 2022/11/21 長崎市
子どもが小さいうちは、体調を崩しやすく医療費がかかります。また、大きくなると思っても
みないケガをすることがあります。

295 2022/11/21 長崎市 こどもの誰一人医療からこぼれ落ちることのないように、お願いします

296 2022/11/21 諫早市
注意はしていますが、まだまだ大人の体になっていない18歳。隣の大村市は子供の医療費0円で
すが、諫早市は上限があります。子供のケガ・病気にかかる費用は同じです。県内でも差があ
るのは疑問です。全国平等に医療費0円の子育てを望みます。

297 2022/11/21 佐世保市 現物支給がいい。

298 2022/11/21 長崎市 所得制限などなく、子どもは皆平等にお願い致します。

299 2022/11/21 長崎市 こども医療費助成の対象を18歳まで引き上げて下さい。よろしくお願いします。

300 2022/11/21 時津町 医療費18歳まで引き上げてもらったら助かります。

301 2022/11/21 長崎市
毎月、服薬がある子どもが来年度から高校生で医療費助成がなくなります。今後も助成がある
ことを切に願います。

302 2022/11/22 大村市

兵庫県では子供の医療費が一切かからず、予防接種の用紙が配られ、予防接種も受けやすいシ
ステムでした。長崎ではこのご時世まだまだアナログなところがある印象です。県内の若者離
れが進む中、観光業に力を入れるのもいいけれど、これからを支える子どもたちへの優先順位
をもっと上げてもいいのではないのでしょうか。

303 2022/11/22 西海市
子供を３人出産。２人は中学生や高校生で入院を伴う病気をしました。高校卒業までは医療費
の助成があると心強いです。県の方でも助成をお願いします。旅行支援よりは、医療・福祉に
手厚い助成をお願いします。

26



インターネット署名　自由意見（抜粋）　2022年10月24日～12月20日

No. 署名日 市町 自由意見

304 2022/11/22 佐世保市

高校生までは、今や当たり前に近く進学しています。部活での怪我を始め、体のバランスを崩
しやすい年代でもあります。そういった時に、早く病院を受診するかどうかは、やはり助成が
あるかどうかが大きな指標の一つです。色んな面で予想以上にお金がかかり、医療費の助成が
あればいいなと思います。

305 2022/11/22 長崎市
子供が3人います。子供にはお金がかかります。多子家庭に対して充分な世の中とは到底思えま
せん。今一度多子家庭の声を聞いて下さい。

306 2022/11/22 長崎市 発達障害の住宅支援等も整えてほしいです。癇癪があるので、早急にお願いしたいです。

307 2022/11/22 長崎市 断然引き上げて欲しいです。

308 2022/11/22 佐世保市 医療費助成お願いします。

309 2022/11/22 長崎市

どこの家庭でも生活が大変です。18歳まで医療費補助があれば助かります。私の家庭では、
ずっと病院に行ってません。市販の薬で終わらせています。なぜなら高校生から病院代が大人
と同じになり高いからです。別に薬代も払わないといけないからです。ちゃんと病院に行って
診察してもらいちゃんと薬を貰いたいので医療費18歳までお願いします。

310 2022/11/22 長崎市 16歳から18歳までが一番お金がかかる時期なので、ぜひ引き上げて欲しいです

311 2022/11/22 佐世保市 佐世保市もぜひ、18歳まで医療費無料にしていただきたいです！！

312 2022/11/22 長崎市 インフルエンザのワクチン接種補助も、2回接種が必要な時期まであると良いと思います。

313 2022/11/23 佐世保市 子供達の未来のためにぜひお願いします。

314 2022/11/23 島原市 医療費助成の対象年齢を上げてください

315 2022/11/23 佐世保市 18歳まで引き上げてもらうと、家計にも助かります。是非お願いします。
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316 2022/11/23 大村市
全市最初から800円の請求にして欲しいです。後から返ってくるけど、最初から800円の方が助
かります

317 2022/11/23 諫早市
市を跨いで受診した場合の児童医療費補助の手続きが申請しても返金に時間がかかり過ぎると
思います。早急にお願いしたいです。

318 2022/11/23 長崎県外
佐世保市で子育てしていました。病気がちな子で助成があったら助かるのになと思っていまし
た。未来を担う子どもたちの為、拡充をお願いします。

319 2022/11/23 長与町 どうか、18歳まで医療費助成をお願いします。

320 2022/11/23 大村市
月に一度、受診しなければならないので、医療費だけでもかなりかかります。そのため、急ぎ
ではない歯科の受診は後回しになり、かわいそうなおもいをさせているので18歳までの引き上
げをよろしくお願いします。

321 2022/11/23 長崎市
年々色んなものが値上がりしてく中で、子供が具合いが悪い時にお金を気にせず受診できる入
院ができるそんな環境が続く事を願います。

322 2022/11/23 長崎市
こども医療費助成の対象を引き上げることはもちろんですが、ただでさえ人口流出が多い県な
のだから、子育て世代にもっと重点を当てた政策でUターンや移住者を増やすべきだと思いま
す。

323 2022/11/24 長崎市
18歳までは医療費助成が必要です。未成年のうちは病院に行くことが多いです。宜しくお願い
します。

324 2022/11/24 諫早市 アレルギーがあり、定期検診しています。是非18歳まで助成を希望します！

325 2022/11/24 長崎市 医療費制度、子育て世帯には本当にありがたいです。18歳までの拡充ぜひお願いいたします。

326 2022/11/24 佐世保市
県外に住んでいた娘夫婦が、長崎県は医療費が800円かかるから困ると言っていました。他県は
全くの無料みたいですよ！！
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327 2022/11/24 長崎市
高校生になると医療費が高くなってしまうので、どうしても出来るだけ子どもに受診を我慢さ
せてしまうことがあり、心苦しくなります。どうか助成拡充をお願いします。

328 2022/11/24 長崎市
子育てをしていく中で医療は切っても切り離せないものです。就学前までの援助では不十分だ
と感じます。長期的な子育て支援策のひとつとしてぜひ18歳までの援助を実現してもらいたい
です。

329 2022/11/24 長崎市
子供の進学先の居住地では既に18歳まで医療費無料で、長崎の“遅れ”を感じるとともに、検
査などをする際に居住地のドクターが無料前提でオーダーを出されるので少し困りました。早
く助成が拡大されますよう祈ります。

330 2022/11/24 長崎市
私も小中学生の子供２人がいます。子供は予期せぬけがや病気をします。経済的な理由で治療
を見送ったり、治療の負担で生活が圧迫されたりしないようにすべきだと考えます。

331 2022/11/24 諫早市 児童手当には不平等な所得制限があるので、医療費助成は全世帯18歳までお願いしたいです。

332 2022/11/24 対馬市
小児医療でも￥800。小児医療は都会では無料の地域もある。地域で違うのは差別！せめて18歳
以下までは￥800でお願いします 。

333 2022/11/24 大村市 長崎の未来のためにもよろしくお願いします！

334 2022/11/24 佐世保市
兵庫県から引っ越してきましたが、兵庫県の医療費は18歳まで保証されています。それでいて
医療費は無料なので、とても魅力的でした。佐世保はお金がかかる上に中学生までなので、年
齢くらいは引き上げて頂きたいなと思います。

335 2022/11/25 長崎市 医療費は一律に平等にお願いします
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336 2022/11/25 長崎県外

子どもは日本の宝です。そんな子どもたちがお金が原因で適切な治療が受けられないなんてこ
とは絶対にダメです。成人となる18歳までは無償化でお願いします。また親は子どもが病気で
苦しんでいるとき大変辛いと思います。そんなとき費用の心配までしてられません。ご両親の
ためにも無償化をよろしくお願いします。

337 2022/11/25 時津町 子供への支援を

338 2022/11/25 長崎県外
所得制限なく18歳までの医療費無償化は当たり前だと思います。高校生は働いていない子ども
です。国や自治体が支援しなくてどうするのか！！当たり前の政策を実施して、イカした自治
体になっていただきたい！！

339 2022/11/25 長崎県外 長崎県で18歳まで所得制限のない医療費助成が実現したら、全国に波紋が広がると思います。

340 2022/11/25 長崎県外
日本全国、東京23区を始め続々と高校生まで所得制限ない医療費の無償化が進んでいます。し
かし都道府県全てでというのはほぼないのでは無いでしょうか？是非、長崎から大きな一歩を
お願いします。

341 2022/11/25 長崎市
箱物長崎。土建屋とズブズブと言われている長崎。無駄な使い方しかしていない税金を、たま
には県民が喜ぶ使い方してください。

342 2022/11/26 長崎市 医療費が安いとかかりやすいのでお願いします

343 2022/11/26 長崎県外
安心して子育て出来る環境整備に注力するのは今だと思います。間に合わないかもしれません
が。

344 2022/11/26 長崎県外

高齢者だと国で負担割合が軽減されているのに子供は自治体によって差が大きく不公平と感じ
ます。子供は自分で稼ぐことができず親の負担になります。医療費が多くかかる場合兄弟にも
影響が出てしまったり厳しいです。少子化、現役世代の税金や社会保険料の負担が重い、物価
も上がっている等色々な事情もありますし子ども医療費助成の拡充をお願いします。
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345 2022/11/26 長崎県外
子育て世代は必死で子育てしています。これ以上負担が増えたら、安心して子育てできませ
ん！所得制限もつけないでください。貧困支援ではないです、子育て支援は！

346 2022/11/26 長崎県外 全国に広まることを願っています。

347 2022/11/26 長崎市
幼児2人います。長崎県は医療費上限800円ですが2人病院に連れて行くと1600円と家計に負担が
かかります。これ以上医療費がかかると困ります。

348 2022/11/27 平戸市

18歳までは、やはり未成年扱いなので、今までの15歳まで医療費助成は少し違う気もするし
「少子化で子供を増やしましょう」と言うわりには、子供を産んで育てていくという過程で考
えると、今までの感じでは子供をもつ親にとって、とっても優しくないと思います。18歳まで
医療費助成大賛成です。

349 2022/11/28 島原市 頑張って下さい!

350 2022/11/28 長崎市 長崎を子育てしやすい街に！！お願いします。

351 2022/11/29 長崎市 1日も早い拡充を求めます

352 2022/11/29 壱岐市 将来を担う子どもたちを産み育てやすい環境が急務と思う。

353 2022/11/30 雲仙市 引き上げて欲しい

354 2022/11/30 長崎市 子どもは色んな病気をするので医療費の負担がなくなると家計が助かります。

355 2022/11/30 長崎市 子供を育てやすい環境になると嬉しいです。ぜひ１８歳までに拡充を！

356 2022/12/1 佐世保市 所得制限等なく拡大をお願いします。

357 2022/12/2 大村市 これからお金がかかる時代少子化問題もあるなか、子育て支援が少ないと思う。

358 2022/12/2 大村市 すべての子供たちが家庭の事情に関係なく医療を受けられるようになる事を願っています
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359 2022/12/2 大村市
医療費助成が拡大すると本当に助かる家庭が沢山あると思います。どうかよろしくお願いしま
す。

360 2022/12/2 雲仙市

医療費助成は自治体単位でされているのを、都道府県単位も飛び越して、国全体統一されると
良いのではないかと思います。
また、就学前までは現物払いだったのが小学校就学後から償還払いになっている市町村が多い
ので、生活ギリギリの家庭は医療費を払うのがキツイ上に、あとから助成上限額から差額を給
付してもらうために各月ごとに申請しなければならない手間があり、保護者は負担に思う。
だから、いっそのこと国単位で現物払いで助成をすれば、役所仕事量の軽減にもなり、システ
ムで自動的になると、保護者の重荷の負担も減り、考え方も簡素化でわかりやすい仕組みにな
り得ると思います。
(うちの家庭の場合、一旦3割払うのが大変きつく、あとから領収書を整理して給付申請をわざ
わざしなくてはならないのが負担に感じています。だから、早急に改善されるのを願っていま
す)

361 2022/12/2 長与町
物価の高騰などで生活費が圧迫していますので、ぜひ18才までの引き上げ宜しくお願いいたし
ます。

362 2022/12/3 大村市 こどもが多いほど、対象年齢があがれば助かります。

363 2022/12/3 時津町 安心して子育てするためにも、ぜひ拡充を実現いただきたいです。

364 2022/12/3 佐世保市
今後もどんなウイルスが流行るかわからない不安があり、是非是非１８歳まで対象年齢拡大を
よろしくお願い致します。

365 2022/12/5 佐世保市 無料化を強く希望

366 2022/12/6 大村市 高校生はお金がかかるので、是非お願いします。

367 2022/12/6 大村市
今15歳です。アレルギーで毎月病院に行っているので医療費の助成が18歳までになると嬉しい
です

32



インターネット署名　自由意見（抜粋）　2022年10月24日～12月20日

No. 署名日 市町 自由意見

368 2022/12/6 大村市
私は対象ではないですが、高校生の時に部活で怪我をしました。その時にこうゆうのがあれば
いいなと思っていたため、お願いします。

369 2022/12/6 大村市 上げてください(?°□°）?

370 2022/12/7 諫早市 子育てしやすい世の中にしてほしいです。

371 2022/12/7 長崎市
子供に先天性心疾患があり定期的な病院受診が必要です。多子世帯のため18歳まで医療費助成
を引き上げてもらえると大変助かります。

372 2022/12/8 諫早市 18歳までにして頂けたら凄く助かります。

373 2022/12/9 諫早市 県で対象年齢が統一されると分かりやすくていいなと思いました。

374 2022/12/9 長崎市
子供医療費助成、出来れば就学中は補助いただけると有りがたいです。所得は上がらず、税金
や物価は上がるばかりで、出費を軽減していただけると助かります。市町村でも対応が異なる
ので県全体で統一はできないのでしょうか?引っ越すと対応が変わるので困惑します。

375 2022/12/9 長崎市 母子家庭でも収入によって医療費助成を受けられないので、18歳までにしてほしい

376 2022/12/11 長崎市 実現されたら家計助かります。

377 2022/12/13 長崎市

高校生からが一番、教育費がかかる時期です。世帯所得によって、高校の補助を受けられな
かったりして、生活は大変です。なんでも、低所得者や非課税世帯ばかり支援することもおか
しいと思っています。医療費もですが、いろいろな意見に目を向けてほしいです。医療費につ
いては、大賛成です。

378 2022/12/13 対馬市
通院時の800円の負担も無しにして欲しい。子供の怪我などの際は、不安が残らないよう、通院
して確認してもらうことが多いため、その際の障壁がないようにしてもらいたい。
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379 2022/12/15 長崎市
現在18歳以下の子供を３人育てております。実際に育ててみてこんなにもお金が必要なのかと
実感しております。医療費だけでもバカになりません。安心して子育てができるようにぜひ１
８歳までに拡充をお願い致します。

380 2022/12/15 諫早市 子供が病気した時に金額を気にせす気軽に行けるようにしてほしい

381 2022/12/17 長崎市
子供が４人います。どんなに気をつけていてもケガや病気(入院、手術)が多くあり、助成には
本当に助けられています。これから体も大きくなり、運動を心置きなくやらせてあげるために
も助成の拡充を願っています。

382 2022/12/19 長崎市 賛同します

383 2022/12/19 長崎市

長崎県の人口減少が著しいのは、子育て世代にとってのメリットが他県に比べて少な過ぎるの
も要因の一つだと思います。世帯年収も低く、土地が無く駐車場代も高い、加えて医療費の助
成も他より少ないとなれば、長崎の行く末は分かりきっています。力を入れるべきは、子育て
世代に優しい県にするということではないでしょうか。

384 2022/12/20 島原市 小さい子供がいるので18歳まで引き上げられたら助かります。お願いします。
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